

LE PLUS FORT TIRAGE DES JOURNAUX DE PROVINCE

La Décision brésilienne approche

La rupture des relations diplomatiques entre le Brésil et l'Allemagne remonte au milieu d'avril dernier. Depuis lors, la situation n'a pas cessé d'évoluer vers une décision normale, au moment où l'écritures ligées, le Brésil paraît à la veille d'entrer dans la guerre aux côtés des alliés. L'éminent homme d'Etat brésilien, le ministre à la tête du ministère des affaires étrangères brésilien, M. Nilo Pezanha, alors président du conseil, a déclaré récemment que ne se faisait à ce sujet aucune illusion : « La nation, disait-il, en un télégramme du 13 avril au Président de la République, envisageait d'un esprit résolu les conséquences de son attitude, en une heure historique où sont en cause l'indépendance, la liberté et la civilisation de tous les peuples du monde. » Dans ces dernières semaines, un accord important déjà sommairement signalé par la « Petite Girondo », a été conclu entre le Brésil et la France. Il marque, en ce qui nous concerne, un désir persévérant de consolider au Brésil la commandite des capitaux français qui fut libéralement consentie naguère, et, d'autre part, la résolution de pratiquer une politique de sagesse financière, d'intelligence productive et de coopération avec nos alliés. Le Brésil a accepté de nous fournir ses budgets et son crédit international. La valeur politique de ce contrat de bonne amitié n'est donc pas moindre que sa valeur économique.

En ses termes essentiels, il comporte une compensation par virements entre deux catégories de capitaux : les capitaux brésiliens sur son territoire les fournitures qui lui seraient demandées par la France, celle-ci débloquant le Brésil à Paris des sommes correspondantes qui seraient affectées au paiement des coupes brésiliennes de fonds publics, et sans doute de quelques entreprises où le gouvernement du Rio est intéressé. Ce contrat, qui est, en fait, de café par la France, 250.000 sacs, réalisés dans ces conditions, a été particulièrement bien accueilli dans l'Etat de São Paulo, qui est le cœur du peuple et le plus influent de toute la Fédération; son ancien président, M. Rodrigues Alves, est le successeur de M. Nilo Pezanha, et le bras droit de la présidence de la République. Il n'est pas indifférent de rappeler que M. Nilo Pezanha fut l'un des initiateurs de la convulsion nationale, des Etats confédérés de São Paulo, Minas Gerais et Rio-de-Janeiro posèrent le principe d'une sorte de promotion du café au rang de valeur nationale et de crédit pour le Brésil.

Aux Etats-Unis

Declaracion conforme a celle de M. Ribot
New-York, 24 mai. — On sait que le département d'Etat approuve officiellement les déclarations faites hier par le Président français et qu'il se propose de publier une déclaration formelle au sujet de la formule « annexions ni indemnités » du conseil des délégués des soldats et travailleurs américains. De toute évidence, la sympathie manifestée par le département d'Etat pour M. Ribot signifie que les Etats-Unis favorisent le retour des soldats et travailleurs américains à leur pays, et qu'ils ne sont pas disposés à blâmer le gouvernement français pour la mise en valeur de ses immenses richesses naturelles.

Sur notre Front

Nos Gains s'élargissent
Nous avons fait 8,600 Prisonniers en trois semaines
Paris, 24 mai. — L'importance de nos succès de nos derniers jours est révélée par le fait que les prisonniers faits appartiennent à six régiments de quatre divisions différentes. Sur le front anglais, l'accalmie se prolonge.

En Russie

Le Général Janin sur le Front de Russie
Riga, 24 mai. — Le général Janin, représentant l'armée française en Russie, a visité le front russe de la Baltique, accompagné de deux officiers français. Il a été reçu avec une vive sympathie. Les soldats ont répondu par de nombreux applaudissements patriotiques du général français, qui a rapporté de sa visite une impression excellente.

Démêches de la Nuit

UNE GRANDE VICTOIRE ITALIENNE SUR LE CARSO

Les Lignes autrichiennes enfoncées sur 20 kilomètres
Plus de 9,000 Prisonniers dont 300 officiers
Rome, 24 mai. — Hier, sur le CARSO, après dix heures de bombardement très violent, les troupes françaises de la 2^e armée ont attaqué et enfoncé les fortes lignes de l'ennemi, depuis CASTAGNIZZA jusqu'à la mer. Tandis qu'à l'aile gauche, au nord de CASTAGNIZZA, notre infanterie, par des manœuvres étonnantes, engageait fortement l'adversaire, le centre et l'aile droite, ayant rétabli sur le front les retranchements antérieurs, ont occupé d'un bond une partie de la zone située au sud de la route allant de CASTAGNIZZA à BOSCONOVIC. Dépassant ensuite BOSCOMALO et LUCATI, nos troupes se sont emparées de JAMIANO et des hauteurs importantes et solidement organisées de la zone de la route allant de BOSCOMALO à PRIETRA-ROSSA, des côtes 77 et 58 de Bagni et de la côte 21.



Ce que disent les Journaux

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE
Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. Les équipages ont repris leurs postes de combat et la discipline régnait pour les premiers. Quant à la mer Noire, son moral a toujours été excellent. »

EN ITALIE

Proclamation du Roi à ses Troupes
Rome, 24 mai. — Le roi vient de lancer la proclamation suivante : « Soldats de terre et de mer ! Aujourd'hui, au bout de dix années de la guerre à la suite de laquelle vous avez pris part avec tant de bravoure et de sacrifice, vous allez servir votre patrie dans une guerre de libération. Le service militaire est un devoir sacré. Le service militaire est un devoir sacré. Le service militaire est un devoir sacré. »

COMMUNIQUÉS FRANÇAIS

Du 24 Mai (14 heures)
Sur le plateau de VAUCLERC, hier, vers vingt heures trente, une attaque allemande a été immédiatement arrêtée et repoussée. Les prisonniers que nous avons faits dans cette région au cours des opérations du 22 mai appartiennent à six régiments de quatre divisions différentes.

COMMUNIQUÉS ANGLAIS

Du 24 Mai (12 heures)
Une tentative de raid ennemi a échoué ce matin vers Arras. Les troupes françaises ont infligé de lourdes pertes aux assaillants.

COMMUNIQUÉS BELGES

Du 24 Mai (19 heures 55)
Pendant la nuit du 23 au 24 mai, une de nos patrouilles a combattu une reconnaissance adverse au sud de DIXMUIDE.

LA CHAMBRE

Le Ravitaillement et les Charbons
Paris, 24 mai. — M. Frédéric Brunet dépose sur le bureau de la Chambre un rapport sur le ravitaillement en charbon. Il expose les difficultés de la situation et propose des mesures pour y remédier.

Au Portugal

Fin de l'Agitation
Lisbonne, 24 mai. — L'agitation qu'avait provoquée le manque de quelques denrées est terminée.

En Angleterre

La Répression de l'Aide Industrielle des Etats-Unis
Londres, 24 mai. — Le ministre des munitions annonce qu'en présence de la participation des Etats-Unis à la guerre, il est nécessaire de continuer la construction de grands navires.

La Guerre aérienne

Nos Avions bombardent les Gares occupées par l'Ennemi
Paris, 24 mai (officiel). — Dans la nuit du 23 au 24 mai, nos avions ont bombardé et lancé 2,200 kilos de projectiles sur les gares de la région de RETHEL, où des incendies se sont déclarés.

Le Bilan des Pirates

Les Enlèvements militaires de 41 à 50 ans
Londres, 24 mai. — Le ministre de la guerre annonce que pendant la guerre on a enrôlé volontairement des hommes âgés de quarante et un à cinquante ans.

La Chine et la Guerre

Les Nouveaux Impôts
Paris, 24 mai. — Le projet d'impôts qui sera prochainement déposé comporte : 1. Des mesures tendant à améliorer les fraudes en matière successorale; 2. Un impôt nouveau sur certaines dépenses somptuaires; 3. Le relèvement de divers impôts et taxes existant actuellement.

Le Rôle de la Marine Japonaise

Le Bilan des Pirates
Entres et sorties des navires de commerce de la zone internationale de la mer. Bilan des navires de commerce français et étrangers.

LE DISCOURS DE M. RIBOT ET LA PRESSE ANGLAISE

Londres, 24 mai. — Le « Daily Telegraph » dit : « Le remarquable discours de M. Ribot fait table rase de tous les renseignements qui ont été publiés ces dernières semaines sur les relations entre la Russie et ses alliés. Il était nécessaire que le gouvernement français explique à nouveau les raisons de sa politique. »

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE

Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. »

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE

Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. »

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE

Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. »

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE

Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. »

LA SITUATION MILITAIRE RUSSIE

Paris, 24 mai. — Dans l'Echo de Paris, M. Marcel Héribert nous apporte de nouvelles d'une amélioration rapide et rassurante de la situation militaire en Russie : « Les nouvelles que j'ai données sur l'amélioration rapide de la situation militaire en Russie se sont encore, dit-il, précisées hier. J'ai eu sous les yeux des télégrammes d'une précision rassurante et d'une portée d'excellente source une amélioration sensible dans la situation de la flotte de la Baltique, qui était jusqu'à présent dans une situation désespérée. »

ME CRÉSTES INFIRMIERE

Par Victor GOEDORP

